



古 考える葦



下野市立古山小学校
校長室インフォメーション
令和3年 12月号
令和3年12月1日
発行責任者 梶原 和子

12月4日から人権週間が始まります。本校ではこれまでも「いじめゼロ」を目指してきましたが、この機会に、改めていじめのない学校づくりに取り組んで参ります。保護者の皆様におかれましても、お子様について小さなことでも何か変化が見られましたら、担任までお知らせくだされば幸いです。

さて、教員はその仕事の性質から「叱ること」「注意すること」が他職種と比べ多いと思います。特に、「早く〇〇しなさい」は言ったことがない教師はいないと思います。このことは、ご家庭でも同様ではないでしょうか。本当は、百回の「早く！」より、一度の「だんだん早くなってきたね」という励ましが効果的だということは、皆さんも我々もよくわかっていることです。わかっているも・・・なんです。でも、とりわけ難しいのが叱り方です。悪い点を羅列されればされるほど、反省から遠のくのが人の常。となれば、しかる点を絞ること、可能な限り良い点を取り上げ「褒める」ことを心がけなければなりません。叱ることと褒めることの共存には、非常に価値があります。褒めることで叱る意味を引き出し、引き立てているのです。ただ、褒めることにも注意が必要です。なんでもかんでも褒めればよいというのではなく、あくまで、子どもの努力、仕事、成果、助力、配慮などの行為に対して褒めるのです。叱るときと同様に、子どもの性格等は問題にしないことが大切です。

例えば、お手伝いをしてくれた子に、どんな言葉をかけますか？「本当に素直だからお母さん助かるわ」というような褒め方よりは「お陰できれいになった。ありがとう」の方がずっと効果があります。と言うのも、褒め言葉は子ども自身が成し遂げたことをそのままに映して見せる鏡なのです。ですから、ありのままの事実を称賛されることで、子ども自身も心の中でそのことを繰り返し映し出しながら、自分や周囲についての評価を定め、自信の基を築いていくのです。そのプロセスを子どもが踏めないような褒め方は決して好ましくないのです。日本には「可愛くば、二つ叱って、三つ褒め、五つ教えて、良い子にせよ」という諺がありますが、この子育ての方法、一度じっくり考え、試してみる価値ありそうだと思いますか。

5年生が海浜自然教室に行ってきました

10月27日から29日まで、とちぎ海浜自然の家での宿泊学習に行ってきました。昨年は新型コロナウイルス感染症のため実施できませんでしたので、今年は実施することができ、児童も職員も喜んでいました。天候も上々で活動するには暑いくらいだったそうです。一日目は「アクアワールド大洗水族館」でたくさんの魚を見たり、イルカショーを楽しんだりしました。夜は「マリンキャンドルのつどい」で、キャンドルの灯火のもと、すてきな一時を過ごしたようです。二日目、三日目は自然の家での活動でした。みんなで朝の海を見て活動開始です。そして、海浜ウォークラリーや海水を汲んで塩作りを行いました。できたての塩の味見をして、海水から本当に塩が作れることに驚いたようです。最終日にはサイクリングを楽しみました。小学校に入学してから初めての宿泊体験です。集団行動するときには自分だけでなく、友だちと協力して行う楽しさや、ルールを守ることの大切さを改めて学びました。学校に戻ってきたときの満足そうな笑顔に私も嬉しくなりました。



4年生が那須の自然を満喫してきました

10月21日から22日にかけて、なす高原自然の家へ宿泊体験学習に行ってきました。小学生になってはじめてのお泊まり体験です。みんなとても楽しみにしていて、出発前からワクワク感が伝わってきました。殺生石ハイキング、キャンプファイヤー、フクロウの絵付け、オリエンテーリングと、もりだくさんの内容でしたが、天候にも恵まれ、那須高原の自然の美しさ、素晴らしさを存分に味わってきたようです。そして、仲間と協力して楽しい二日間となったようです。宿泊先でもルールを守り、立派に活動できたとのことでした。さすが古山の子です。もうすぐ高学年です。この経験を活かして立派な5年生になってほしいと思います。



1、2年生が秋の遠足に行ってきました

10月15日に1年生が、11月2日に2年生が秋の遠足に行ってきました。両日とも天候に恵まれた絶好の遠足日和でした。1年生は宇都宮動物園で動物と触れあったり、見慣れない動物にびっくりしたり、遊園地の乗り物に乗って楽しんだりしました。友だちと仲良く過ごす事ができたようです。2年生は、荒牧りんご園と子ども総合科学館に行きました。りんご園では、りんご狩りを楽しみました。一生懸命おいしそうなりんごを選んでいました。自分で獲ったりんごをおみやげにして、満足そうでした。科学館では、展示場で様々な“科学”の不思議に触れ、楽しく学習することもできました。子どもたちの笑顔があふれた一日でした。

1年生

2年生



運動会が開催されました！！

11月19日、快晴で最高のコンディションの中、運動会を開催しました。今年度も2部構成で行い、応援も声を出さないことや、保護者の方の観覧も制限させていただきましたが、みんなでルールを守り、落ち着いた中にも子どもたちのやる気と熱気が伝わった良い運動会となりました。特に6年生にとっては小学校最後の運動会です。5年生も係の仕事がたくさんあるため、5、6年生は1、2部とも参加し責任をもって行いました。さすが高学年だという姿を下級生に示してくれました。また、今回は高学年によるリレーもあり、大いに盛り上がりました。会場作りにお手伝いくださったPTA役員の方々にも厚く御礼申し上げます。



※ 児童の活動の様子や学校行事等については、学校ホームページに掲載してますのでぜひご覧下さい。
学校HPアドレス http://www.school.shimotsuke.ed.jp/e_school/koyama/

